

African Journal of International Affairs

A bi-annual journal of the Council for the Development of Social Science Research in Africa

Revue africaine des relations internationales

Revue bi-annuelle du Conseil pour le développement de la recherche en sciences sociales en Afrique

Volume 12, Numbers 1 & 2, 2009

Special Issue on

States and Political Transformations in Sub-Saharan-Africa:
Which New Regulation Models?

Numéro spécial sur

Etats et transformations de la politique en Afrique subsaharienne:
Quels nouveaux modes de régulations ?

Guest Editors/Editeurs invités

Tukumbi Lumumba-Kasongo & Patrice Bigombe Logo

CODESRIA would like to express its gratitude to the Swedish International Development Cooperation Agency (SIDA/SAREC), the International Development Research Centre (IDRC), the Ford Foundation, the MacArthur Foundation, the Carnegie Corporation, the Norwegian Agency for Development Cooperation (NORAD), the Danish Agency for International Development (DANIDA), the French Ministry of Cooperation, the United Nations Development Programme (UNDP), the Netherlands Ministry of Foreign Affairs, the Rockefeller Foundation, FINIDA, the Canadian International Development Agency (CIDA), the Open Society Initiative for West Africa (OSIWA), TrustAfrica, UN/UNICEF, the African Capacity Building Foundation (ACBF) and the Government of Senegal for supporting its research, training and publication programmes.

Le CODESRIA exprime sa profonde gratitude à la Swedish International Development Corporation Agency (SIDA/SAREC), au Centre de Recherches pour le Développement International (CRDI), à la Ford Foundation, à la Fondation MacArthur, à la Carnegie Corporation, à l'Agence norvégienne de développement et de coopération (NORAD), à l'Agence Danoise pour le Développement International (DANIDA), au Ministère Français de la Coopération, au Programme des Nations-Unies pour le Développement (PNUD), au Ministère des Affaires Etrangères des Pays-Bas, à la Fondation Rockefeller, à FINIDA, à l'Agence canadienne de développement international (ACDI), à l'Open Society Initiative for West Africa (OSIWA), au TrustAfrica, à l'UNICEF, à la Fondation pour le renforcement des capacités en Afrique (ACBF) ainsi qu'au Gouvernement du Sénégal pour le soutien apporté aux programmes de recherche, de formation et de publication du Conseil.

African Journal of International Affairs
Revue africaine des relations internationales

A bi-annual journal of the Council for the Development
of Social Science Research in Africa

Revue bi-annuelle du Conseil pour le développement
de la recherche en sciences sociales en Afrique

The *African Journal of International Affairs* is a bi-annual publication of CODESRIA, Dakar, Senegal. It offers a platform for analyses on contemporary issues in African international affairs in relation to global developments as they affect Africa. AJIA welcomes contributions in English and French from both African scholars and scholars everywhere working on Africa.

La *Revue africaine des relations internationales* est une publication bi-annuelle du CODESRIA, Dakar, Sénégal. Elle offre une tribune pour l'analyse des questions contemporaines concernant les relations internationales africaines en rapport avec les événements mondiaux qui affectent l'Afrique. La revue sollicite des contributions en anglais et en français d'universitaires africains et non-africains qui travaillent sur l'Afrique.

All contributions should be sent to/Toutes les contributions doivent être envoyées au

The Editor/Rédacteur en Chef
African Journal of International Affairs/
Revue africaine des relations internationales
CODESRIA, BP 3304, Dakar, 18524 Senegal
Tel.: (221) 33 25.98.22/23
Fax: (221) 33 824.12.89
Email: codesria@codesria.sn

Subscriptions/Abonnements

	Africa/Afrique	Elsewhere/Ailleurs
1. Individuals/Individus	\$15	\$30
2. Institutions	\$20	\$40

ISSN 0850-7902

African Journal of International Affairs
Revue africaine des relations internationales

Volume 12, Number 1 & 2, 2009

Contents / Sommaire

Introduction

Etats et transformations de la politique en Afrique subsaharienne :
quels nouveaux modes de régulations ?

Tukumbi Lumumba-Kasongo & Patrice Bigombe Logo 1

La suppression de la limitation du nombre de mandats présidentiels
au Cameroun : Analyse de la bifurcation de la trajectoire
d'une politique institutionnelle

André Tchoupie 5

Sécurité et ordre politique au Cameroun : entre dynamiques
internes et connexions internationales

Belomo Essono Pélagie Chantal..... 39

Les gouvernements de transition comme sites d'institutionnalisation
de la politique dans les ordres politiques en voie de sortie de crise
en Afrique ?

Yves Paul Mandjem..... 81

